

Rückblick: Unsere Naturforscher-Kindergruppe 2023

Auch im Illerwinkel gibt es nun eine Kindergruppe! Was als spontane Idee Ende September begann, wurde bereits im Oktober real: das erste Treffen mit den Kindern fand bereits 4 Wochen nach der ersten Whatsapp-Nachricht („Meinst du wir könnten...“) statt. Wir haben mit höchstens 15 Kindern gerechnet, wurden aber von der Nachfrage total überrannt. Bereits nach 24 Stunden mussten wir eine Warteliste einführen und nach 3 Tagen einen Aufnahmestopp. Mit so viel Zulauf haben wir nicht gerechnet!



Im Oktober: die Kinder ganz fleißig beim Bauen von Igelhäusern

Etwa einmal im Monat treffen wir uns nun mit den Naturforscher-Kindern, um spielerisch und altersgerecht Natur- und Umweltwissen zu vermitteln. Wir wählen für jeden Monat ein anderes Thema und einen anderen Ort – soweit es geht immer draußen. So ging es Ende



Im November beim Pflanzen von Frühblüchern

Oktober passend zur Jahreszeit darum, wie man Igel im Garten ansiedelt. Im November wollten wir Spuren von Bibern untersuchen, aber leider kam das Hochwasser dazwischen. Also haben wir spontan Frühblüher gepflanzt – bei sonnigem herbstlichem Wetter. In den Januar verschoben haben wir eine Winterwanderung mit den Kindern, bei der wir Tierspuren im und am Wald untersucht haben und ihnen gefolgt sind.

Für 2024 möchten wir die Kinder beim Amphibienschutz (Krötenzaun) einbinden, den Lebensraum Hecke untersuchen, Schnitzeljagden und Bachsafaris machen und da wir als Ortsgruppe unser 10jähriges Jubiläum haben, auch die Eltern mit einbinden. Aktuell sind wir auch dran, eine Rasenfläche der Kirche oder Gemeinde zu



Und im Januar mit dem Jäger Julian auf Tierspurenuche im Winter

bekommen, um diese mit den Kindern in einen naturnahen Garten zu gestalten.

Parallel mussten wir die ganze Organisation stemmen: Gruppengründung, Erste-Hilfe-Kurs, Führungszeugnis, Rechtliches abklären, Inhalte vorbereiten, Kontakte knüpfen, in Themen einlesen, mit den Eltern absprechen, Orte für die Aktionen suchen, Berichte schreiben, und nicht zuletzt um Finanzielles kümmern. Dabei sind wir immer auf offenen Türen gestoßen, sei es durch Ideen und Zuspruch der Ortsgruppe, Erfahrungen und Links der Geschäftsstelle in Mindelheim, Geldspenden der Gemeinden, aber auch den Eltern, die uns mit Lob und Feedback bei der Stange gehalten haben.

2024 darf es gerne etwas ruhiger werden. Trotzdem: aus einer spontanen Idee ist etwas Großartiges entstanden, und das freut uns riesig!

Dieter und Martina

Kontakt: 0176 4126 7679, bn-illerwinkel@posteo.de